
７  一般質問の項目
第１回定例会

年 月 日 通　　告　　者                 質　　　問　　　内　　　容
4.3.1 武　藤　政　義

（一問一答）

欠席
※参考に、通告さ
れた質問内容を掲
載しています。

１　横田基地について
（１）新型コロナウイルス感染症について
２　福生駅西口地区の公共公益施設整備の検討状況に
　ついて
（１）施設の基本コンセプトについて
（２）指定管理者交渉者との協議の状況について
（３）既存施設への影響について
３　高齢者の保健事業と介護予防の一体的な実施につい
　て
（１）本市における取組について

山　崎　貴　裕
（併用）

１　町会・自治会に対する補助について
２　「ふっさっ子スタンダード」について
（１）改訂における作業及びポイント並びに今後の活用に
　　ついて
（２）改訂版の理解・啓発とその周知について

幡　垣　正　生
（一問一答）

１　「福生市立学校の体力向上策改訂版」について
（１）改訂の経緯及び改訂ポイント並びに今後の活用方法
　　について
（２）小中連携と小中一貫した視点による体力向上策につ
　　いて
２　学校における新型コロナウイルス感染症対策の現状
　について
（１）「緊急事態宣言下等における学校運営について」の
　　活用について
（２）市内各小・中学校における感染症対策の現状及び取
　　組について

三　原　智　子
（一問一答）

１　環境政策及び公園行政について
（１）人と自然が共生する公園づくりについて
（２）市民参加型による公園リニューアルの仕組みづくり
　　について
２　緑と水のまちづくりについて
３　学童クラブとふっさっ子の広場の一体型事業につい
　て
（１）モデル事業の評価について
（２）今後の取組について

4.3.2 五十嵐　み　さ
（一問一答）

１　障がい者・障がい児施策の充実について
（１）障がい者への情報提供について
（２）意思疎通支援について
（３）外出支援について
（４）児童発達支援センターの設置について
２　後継者難倒産を防ぐ事業承継等の支援について

佐　藤　弘　治
（併用）

１　就学前の障害児及び特性のある子どもへの対応等に
　ついて
２　富士見通り地区のまちづくりについて
３　分かりやすく誰もが訪れやすいまちづくりについて
（１）住居表示の整備等について
４　部活動の現状と課題及び今後の展望等について
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年 月 日 通　　告　　者                 質　　　問　　　内　　　容
4.3.2 青　木　　　健

（一問一答）
１　子育て施策について
（１）子供手帳モデルについて
（２）子育て支援カード事業について
２　福生市都市計画マスタープランについて
（１）第１期計画の総括及び第２期計画の改定のポイント
　　について
（２）団地の再生について
３　省エネルギー住宅について
４　ＥＳＤ（持続可能な開発のための教育）の推進につい
　て

串　田　金　八
（一括）

１　市内の無電柱化について
（１）現在の敷設状況について
（２）本町通りの無電柱化の進捗状況について
２　歩道のバリアフリーについて
（１）福生市バリアフリー推進計画における道路分野の概
　　要について
（２）計画の中の歩道に関する主な施策の進捗状況につ
　　いて
（３）今後の展望について

市　川　佳　樹
（一問一答）

１　多子世帯に向けた施策について
２　不審者から児童・生徒を守る取組について
（１）登下校中に不審者から児童・生徒を守る体制につい
　　て
（２）校内に侵入した不審者から児童・生徒を守る体制に
　　ついて

小　林　　　貢
（併用）

１　18歳成年年齢引下げに伴う取組について
（１）貧困対策としての自立支援策について
（２）消費者トラブル防止のための取組について
２　道路行政について
（１）交通安全対策について

4.3.3 堀　　　雄一朗
（併用）

１　高校３年生までの医療費助成について
２　公共施設等総合管理計画の推進と行財政改革につい
　て
（１）公共施設の維持管理経費について
（２）税収の拡大に向けた取組について
（３）未利用地について
３　高齢者等の移動支援について

小　澤　芳　輝
（併用）

１　福祉行政について
（１）福祉バスの運用について
（２）コロナ禍における高齢者のフレイル対策等について

池　田　公　三
（一問一答）

１　福生市施設保全・改修計画の疑問点について
（１）「ライフサイクルコストと財政目標」について
（２）学校数の削減（統廃合）・再配置計画に少人数学級
　　の推進を含めないことについて
２　中央図書館の大規模改修・休館に伴う対応について
（１）会計年度任用職員14人の雇い止めについて
（２）市民サービスの低下を防ぐことについて
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年 月 日 通　　告　　者                 質　　　問　　　内　　　容
4.3.3 市　毛　雅　大

（一問一答）
１　米軍横田基地について
（１）新型コロナウイルス感染症について
（２）有機フッ素化合物汚染について
（３）ＣＶ－２２オスプレイについて
２　福生市の障害者・障害児の施策について

原　田　　　剛
（併用）

１　内部統制とリスク管理について
（１）内部統制とリスク管理の推進について
（２）職員に対しての推進について
２　消防団について
（１）消防団の人員について
（２）コロナ禍における消防団員の訓練について
３　ヤングケアラーについて
（１）相談支援、社会的認知度について
（２）ヤングケアラー・コーディネーターについて
（３）学校におけるヤングケアラーについて

第２回定例会
年 月 日 通　　告　　者                 質　　　問　　　内　　　容
4.6.7 武　藤　政　義

（一問一答）
１　物価高騰への対応について
（１）本市における対策について
２　横田基地について
（１）戦闘機の飛来・演習について
３　福生駅西口地区の公共公益施設整備の検討状況に
　ついて
（１）施設の基本コンセプトについて
（２）指定管理者交渉者との協議の状況について
（３）既存施設への影響について
４　高齢者の保健事業と介護予防の一体的な実施につい
　て
（１）本市における取組について

山　崎　貴　裕
（一問一答）

１　福生市の介護について
（１）介護を取り巻く環境の現状と福生市認定ヘルパーに
　　ついて
（２）介護サポーター及び認知症サポーターの現状と今後
　　の取組について
２　福生市の英語教育の現状と今後の取組について
（１）福生市英語教育推進計画（第２次）における改訂の
　　ポイントについて
（２）体験型学習施設を活用した英語教育について

石　川　義　郎
（併用）

１　持続可能なまちづくりタスクフォースについて
（１）設置の経緯等について
（２）活動内容等について
２　コミュニティ・スクールについて
（１）成果と課題について
（２）コミュニティ・スクール総会について
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年 月 日 通　　告　　者                 質　　　問　　　内　　　容
4.6.7 佐　藤　弘　治

（併用）
１　ウクライナ避難民への支援等について
（１）基本的な考え方等について
（２）避難民の受入れ等について
２　まちづくりにおける多様な主体との連携について
（１）企業との連携について
（２）大学との連携について
（３）広域連携について
３　子どもたちの内なる力と可能性を引き出す教育につ
　いて
（１）子どもの意見表明権について
（２）子どもたちが主体的に意見を述べる機会と場の創出
　　について

4.6.8 小　林　　　貢
（一問一答）

１　火災発生時等緊急車両の道路確保等について
（１）狭あい道路や行き止まり道路等における市内道路の
　　状況把握と情報共有について
（２）今後の道路等の取組や対策について
２　火災発生時等の防災行政無線について
（１）防災行政無線で火災発生時等を放送する目的等に
　　ついて

三　原　智　子
（一問一答）

１　誰もが使いやすいトイレについて
（１）基本的な考え方と現状について
（２）男性用トイレにサニタリーボックスを設置すること
　　について
（３）新たな公共施設のトイレについて
２　携帯電話等中継基地局の設置と電磁波による被害の
　防止について
３　公共空間での電磁波について
（１）公共施設等におけるＷｉ－Ｆｉ設備の取扱い等につい
　　て
４　女子児童・生徒の生理に関する環境整備等について

串　田　金　八
（一括）

１　サイクルシェアリング事業の推進について
２　待機児童ゼロと保育所整備について
（１）待機児童ゼロについて
（２）保育所の整備に関する計画について

堀　　　雄一朗
（併用）

１　エネルギー資源価格高騰の影響について
（１）新電力（ＰＰＳ）との契約状況について
（２）電力料金への影響について
（３）供給停止等への対応について
２　おくやみ手続きの支援について
３　「萌芽更新」による公園緑地の保全について
４　文化資産の保護と活用について
５　文化財の継承に関する人材の育成について
（１）文化財ガイドの養成について
（２）文化財・史跡ガイドボランティアの活動成果について
（３）文化財ガイド事業の今後の取組について
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年 月 日 通　　告　　者                 質　　　問　　　内　　　容
4.6.8 五十嵐　み　さ

（併用）
１　観光施策の充実について
（１）観光施策の現状と今後の方向性について
（２）観光地域づくり法人（ＤＭＯ）等の取組について
２　母子保健の充実について
（１）妊婦健康診査受診票の助産院での利用について
（２）多胎児の妊産婦支援について
３　小中一貫教育について
（１）福生市における小中一貫教育の現状と課題について
（２）小中一貫教育の類型について

小　澤　芳　輝
（併用）

１　健康管理事業について
（１）子宮頸がん検診の現状について
（２）子宮頸がんワクチンについて

4.6.9 青　木　　　健
（一問一答）

１　地域ＢＷＡ（地域広帯域移動無線アクセス）システム
　について
２　イエローチョーク作戦について
３　フレイル対策について
４　「ながらスマホ」の防止について
５　グリーフケアについて
６　学校における働き方改革について

市　毛　雅　大
（一問一答）

１　米軍横田基地について
（１）危険な空中給油訓練を海上ではなく陸上で行ったこ
　　とについて
（２）戦闘機が多数飛来した軍事演習「ビバリーモーニン
　　グ」について
（３）無人偵察機ＲＱ－４グローバルホークの一時展開に
　　ついて
（４）日米友好祭について
（５）令和３年度の航空機騒音測定について
２　福生市民会館について

池　田　公　三
（一問一答）

１　市政世論調査報告書における「横田基地の賛否」に
　ついて
（１）現状の選択肢が「横田基地の賛否」を正しく反映し
　　ているかについて
（２）基地についての市民の賛否を正しく反映する調査方
　　法について
２　ＩＣＴ教育、ＧＩＧＡスクール構想について
（１）タブレット端末活用が学力低下につながらないよう工
　　夫することについて
（２）「個別最適な学び」で「協働的な学び」が阻害されな
　　いようにすることについて
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年 月 日 通　　告　　者                 質　　　問　　　内　　　容
4.6.9 原　田　　　剛

（併用）
１　ごみ減量と資源循環社会について
（１）一般廃棄物の排出量と減量及びリサイクル率につい
　　て
（２）プラスチック資源循環促進法について
２　ドクターヘリについて
（１）全般的な概要について
（２）飛行場外離着陸場の使用と運航について
３　食材等の高騰における給食について
（１）幼稚園・保育園等の給食について
（２）学校給食について

市　川　佳　樹
（一問一答）

１　福生市の子育て支援について
（１）保育園・幼稚園等に入園していない未就学児につい
　　て
２　学校教育について
（１）学校での性教育について
（２）児童・生徒を教職員等による性暴力から守る取組に
　　ついて

4.6.10 幡　垣　正　生
（一問一答）

１　本市における地域自立支援協議会について

第３回定例会
年 月 日 通　　告　　者                 質　　　問　　　内　　　容
4.8.30 武　藤　政　義

（一問一答）
１　横田基地について
（１）市長の防衛省への訪問について
（２）ＣＶ－２２オスプレイの配備・運用について
２　ＤＸの取組状況について
３　こども家庭庁設置による影響について

山　崎　貴　裕
（一問一答）

１　市内小・中学校における放課後学習支援について
（１）本事業の目的と背景について
（２）現在の状況や取組等詳細について
（３）生涯学習という側面から見た本事業について
（４）今後の取組について

三　原　智　子
（一問一答）

１　誰もが自分らしく生きるための支援について
（１）性的少数者への支援と差別をしないための取組につ
　　いて
（２）性的少数者への支援と差別をしないための学校での
　　取組について
２　ペアレントメンターについて
３　こども基本法成立に伴う市の対応について
４　個人情報保護法の改正に伴う市の対応について

青　木　　　健
（一問一答）

１　こども宅食について
２　ＨＰＶセルフチェックについて
３　防災・減災について
（１）フェーズフリーについて
（２）福生市防災マップ、多摩川洪水・内水ハザードマッ
　　プについて
４　エシカル消費について
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年 月 日 通　　告　　者                 質　　　問　　　内　　　容
4.8.30 堀　　　雄一朗

（併用）
１　法人市民税の税収拡大について
２　手話言語条例と情報コミュニケーション条例について
３　道路上に張り出している樹木等について
（１）道路上に張り出している樹木等の適正管理について
（２）張り出している樹木等の切除への民法改正の影響に
　　ついて
４　市立学校におけるプール授業の外部委託等について

4.8.31 石　川　義　郎
（併用）

１　福生駅西口地区市街地再開発事業について
（１）再開発事業における権利変換について
（２）再開発事業における市の負担について
２　不登校対策について
（１）学校適応支援室及び不登校特例校分教室の現状と
　　課題について
３　市営プールの運営と課題について
（１）コロナ禍での市営プール開場の経緯及び運営上の
　　課題について
（２）市の施設としての市営プールの課題について

小　林　　　貢
（一問一答）

１　災害時要配慮者対策について
（１）要配慮者の状況と対策について
（２）外国人等への対策について
２　学童クラブ事業について
（１）学童クラブの運営について

原　田　　　剛
（併用）

１　財務書類の分析について
（１）財政指標等と地方公会計制度について
（２）東京都方式と統一的な基準による財務書類について
２　ソーシャルインパクトボンドについて
３　エネルギー対応について
（１）電力需給のひっ迫における節電について
（２）庁舎の停電時の対応について

串　田　金　八
（一括）

１　ふっさ環境フェスティバルについて
（１）開催状況について
（２）ＥＣＯ ＦＲＩＥＮＤＬＹ認証制度について
２　子育て支援に関する住宅施策について
（１）子育て支援住宅整備助成事業について
（２）Ｓｕ－Ｍａ－Ｕ（すまう）について

佐　藤　弘　治
（併用）

１　防災行政について
（１）総合防災訓練等について
（２）避難所運営連絡会について
（３）防災家族会議について
２　災害時における災害廃棄物の処理等について
（１）災害廃棄物処理の基本的な考え方について
（２）仮置場について
（３）福生市災害廃棄物対策マニュアル等について
３　生涯学習の成果を地域に還元する取組について
（１）地域福祉講座「市民のもっとも身近な相談者　～民
　　生委員と保護司って知ってますか？～」について
（２）今後の取組について
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年 月 日 通　　告　　者                 質　　　問　　　内　　　容
4.9.1 市　毛　雅　大

（一問一答）
１　米軍横田基地について
（１）ＣＶ－２２オスプレイが当面の間、地上待機となった
　　ことについて
（２）土地利用規制法の基本方針案等について
（３）米環境保護局が、有機フッ素化合物ＰＦＡＳの飲料
　　水の生涯健康勧告値を大幅に引き下げたことについ
　　て
２　ジェンダー平等な福生市を推進することについて
（１）男女の雇用格差を解消することについて
（２）パートナーシップ、ファミリーシップ制度の実施につい
　　て
（３）困難な問題をかかえる女性への支援に関する法律に
　　ついて

池　田　公　三
（一問一答）

１　物価高騰に苦しむ生活保護世帯に夏季加算に代わる
　支援を行うことについて
２　「小中一貫校」の検討で考慮すべきことについて
（１）「令和における福生市立学校の在り方検討委員会」
　　委員の公募について
（２）学校統廃合を前提にしないことについて
（３）人口減少（児童・生徒数の減）を前提にしないことに
　　ついて
（４）世界標準の更なる少人数学級への対応を検討項目
　　に加えることについて

五十嵐　み　さ
（併用）

１　育児・介護休業法の改正について
（１）法改正の概要と、市民や市内事業者などへの周知に
　　ついて
（２）福生市職員等への取組について
２　福生市におけるＤＸとデジタル田園都市国家構想の推
　進について
（１）福生市ＤＸ推進プランの進捗状況及び効果等につい
　　て
（２）デジタルデバイド対策について
（３）福生市における自治体メタバースについて
３　高齢者の自動車運転免許証の返納について
（１）高齢者の免許証自主返納の後押しについて
（２）返納後の移動手段の確保等について

市　川　佳　樹
（一問一答）

１　切れ目のない障害児サービスの充実について
２　子どものマスク着用について

幡　垣　正　生
（一問一答）

１　市内の道路における危険箇所について
２　富士見通り地区のまちづくりについて

第４回定例会
年 月 日 通　　告　　者                 質　　　問　　　内　　　容
4.11.29 武　藤　政　義

（一問一答）
１　令和５年度予算編成について
２　横田基地について
（１）ＣＶ－２２オスプレイについて
３　学童クラブについて
４　多摩橋通りの工事の進捗状況について
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年 月 日 通　　告　　者                 質　　　問　　　内　　　容
4.11.29 小　林　　　貢

（一問一答）
１　福生駅西口地区市街地再開発事業に係る公共公益
　施設整備について
（１）進捗状況と今後の見通しについて
２　公園施設の維持管理及び計画策定について
（１）公園施設のボランティア活動を生かした取組状況に
　　ついて
（２）公園施設維持管理計画策定の進捗状況について

山　崎　貴　裕
（一問一答）

１　サイクルシェアリングについて
２　福生市における英語教育の現状と今後の取組につい
　て
（１）令和４年度スコア型英語４技能検定（ＧＴＥＣ）の結果
　　について
（２）中学校に常駐配置しているＡⅬＴ（外国語指導助手）
　　の活用状況について
（３）立川市に新設される東京都の体験型学習施設の活
　　用について
（４）小学校における英語教育の現状と課題について

堀　　　雄一朗
（併用）

１　福生駅西口地区市街地再開発について
（１）福生駅西口地区第一種市街地再開発事業の目的に
　　ついて
（２）誘致される産業や賑わいの創出等について
（３）公共施設への来場予測等について
２　高齢者補聴器の購入費助成について
３　市外医療機関での予防接種について
４　市営住宅における居住者設置の浴槽・風呂釜等につ
　いて

串　田　金　八
（一括）

１　新型コロナウイルス感染症流行下での水辺の楽校の
　運営について
２　幼稚園、保育園の経営について

4.11.30 五十嵐　み　さ
（併用）

１　災害時の対応等について
（１）避難行動要支援者に係る個別避難計画の進捗及び
　　課題について
（２）災害時緊急医療救護所の開設訓練について
２　地域生活支援拠点の整備について
３　自治体ＤＸを成功させる人材の育成や確保等につい
　て
（１）庁内における人材の育成や確保等について
（２）地域等でのデジタルボランティア及びデジタルサポ
　　ーターについて
４　東京都パートナーシップ宣誓制度に対する取組につ
　いて

幡　垣　正　生
（併用）

１　新型コロナウイルス感染症の影響下における産業振
　興について
（１）これまでの事業者支援の取組と今後の産業振興につ
　　いて
（２）事業者数の減少を抑制する対応について
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年 月 日 通　　告　　者                 質　　　問　　　内　　　容
4.11.30 石　川　義　郎

（一問一答）
１　福祉バスについて
（１）福祉バスの現状と課題について
２　福生市における特別支援教育について
（１）特別支援教育の現状と課題について
３　学校教育における体験活動について
（１）学校教育における体験活動の現状と課題について

佐　藤　弘　治
（併用）

１　 防災行政について
（１）総合防災訓練の振り返りについて
（２）災害医療体制の構築について
２　関係人口について
３　読書活動の推進について
（１）福生市の先生が選んだ１００冊の策定経緯について
（２）福生市の先生が選んだ１００冊の今後の活用につい
　　て
（３）読書力を培うための学校図書館の活用について
（４）本市における学校図書館等へのデジタル図書の導入
　　について
４　令和における福生市立学校の在り方検討委員会につ
　いて
（１）小中一貫校の検討について

三　原　智　子
（一問一答）

１　幸せを感じることのできる妊娠・出産について
２　外国につながる子どもや保護者へのサポートについて
（１）未就学児への対応について
（２）小中学校での対応について
３　人と環境にやさしい「農」と「食」について
（１）環境にやさしい農業と食育について
（２）保育所等の「食」について
（３）学校給食について

小　澤　芳　輝
（一問一答）

１　地域コミュニティについて
（１）新型コロナウイルス感染症の影響による地域コミュニ
　　ティについて
（２）居場所づくりとしての町会・自治会館等の活用につい
　　て

4.12.1 青　木　　　健
（一問一答）

１　幼児専用車(園児バス)の安全管理について
２　食品ロスの削減について
（１）自治体向けフードシェアリングサービスの導入につい
　　て
（２）フードロス削減等に向けた協力に関する協定につい
　　て
（３）学校給食に係る残渣物等の処理について
３　ＲＰＡの導入について
４　子育て支援カード事業について
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年 月 日 通　　告　　者                 質　　　問　　　内　　　容
4.12.1 池　田　公　三

（一問一答）
１　子育て支援策が奏功しているかについて
２　人口減少に実効性のある子育て支援策について
（１）貧困化が進む子育て世代への経済的支援策につい
　　て
（２）学校給食費無償化に踏み切る自治体が急増している
　　ことについて

市　毛　雅　大
（一問一答）

１　米軍横田基地について
（１）地上待機していたＣＶ－２２オスプレイが飛行再開し
　　たことについて
（２）南紀白浜空港へのＣＶ－２２オスプレイの緊急着陸に
　　ついて
（３）空中給油機が横田基地に緊急着陸したことについて
（４）米軍等における軍事演習について
２　入札等の公契約の制度について

原　田　　　剛
（併用）

１　子育て支援策の伴走型支援について
（１）妊娠・出産から２歳までの相談及び支援について
（２）経済的支援について
２　放課後等デイサービスについて
（１）市内の事業者について
（２）２０２４年度の改定について
３　ウォーキングと健康について
４　教員の資質・能力について

市　川　佳　樹
（一問一答）

１　福生市内における創業支援について
２　子どもの貧困対策について
（１）子どもの学校生活を支える為の対策について

－64－


